Heimschuh

Im östlichsten Talkessel des Sulmtals, umgeben von reizenden Weinbergen und den Ausläufern des Sausals liegt die Gemeinde Heimschuh. Erleben Sie hier die Schönheit der Landschaft und tauchen Sie ein in Kultur, Tradition und Lebensfreude der Südsteiermark. Heimschuh bietet eine Vielzahl an Freizeitmöglichkeiten und ist zentraler Ausgangs-



punkt um diese Palette an Angeboten zu genießen.

Nicht nur der fruchtige Wein und die kulinarischen Genüsse verlocken zu einem Besuch. Sie wandern hier auf den Spuren der Kelten und Römer auf geschichtsträchtigem Boden und der neu gestaltete Wanderweg der Panoramagalerie vereint Skulpturen zeitgenössischer Künstler wiederum mit der Natur.

Auch ein Besuch des Museums "Kernöl einst und jetzt" lohnt sich, gibt er doch Einblick in die Herstellung dieses kulinarischen Wahrzeichens der Steirer.

Ob Sie am Sulmtalradwag R1, vorbei an den beiden Sulmseen mit dem Rad oder auf Waldwegen mit den Mountainbike unterwegs sind, ob sie auf den ausgedehnten Wanderwegen die Gegend erkunden, sie werden begeistert sein. Sie haben die Möglichkeit auf gepflegten Plätzen Tennis zu spielen. Sie können sich aber auch beim Fischen vom Stress des Alltags erholen. Die beste Grundlage für einen erholsamen Urlaub.

Schrat'ln in Heimschuh: Ein Fest, das jeden Donnerstag von Mai bis Oktober von 17 bis 23 Uhr stattfindet. Hier erleben Sie tolle Stimmung, Köstlichkeiten aus Küche und Keller sowie traditionelle bäuerliche Kleinkunst. www.schratln.at

KONTAKT:

Gemeinde Heimschuh Heimschuhstraße 32, 8451 Heimschuh Tel. 03452/82748-0 gdeßheimschuh.gv.at | www.heimschuh.at



Panoramagalerie Sulmtal

Vor 25 Jahren entstand auf Initiative der zeitgenössischen Künstler Ewald Stani und Richard Gert in Heimschuh die Idee, Kunstwerke aus Materialien, die für die Gegend typisch sind, zu schaffen. Diese Kunstwerke sollten sozusagen in die Natur eingebettet, ihr gleichsam wieder zurückgegeben werden.

Wurden doch bevorzugt Sandstein und Muschelkalk aus der Römerhöhle bei Aflenz oder erzhaltiges Gestein vom Burgstallkogel, wo schon vor tausenden von Jahren Eisen gewonnen wurde, verwendet.

Auf diese Weise entstand durch diese zeitgenössische Kulturinitiative ein umfangreicher Skulpturenpark, der wiederum Querverbindungen zwischen der historischen und der kulturellen Entwicklung einer ganzen Region schaffen sollte. Viele nationale, aber auch internationale Künstler schufen in zahlreichen Symposien Kunstwerke und Skulpturen, die sich in den Heim-

schuher Talkessel, aber auch in die Landschaft des unteren Sulmtales harmonisch einfügen. Dieses Kulturschaffen ist untrennbar mit den geschichtlichen Ursprüngen verbunden und Zeugnis einer laufenden Kulturentwicklung eines Landes.



Generationenpark Heimschuh

Mitten im Ortszentrum, am Ufer der Sulm, präsentiert sich die Gemeinde Heimschuh von der "spielerischen" Seite. Hier entstand vor einigen Jahren, angeregt durch einen Wettbewerb des Landes Steiermark ein "Spielplatz für Generationen". Hier treffen sich "jung und alt" nicht nur um zu spielen, sondern auch um miteinander zu reden – einfach ein Ort der Begegnung um Gemeinschaft zu pflegen. Bei der Gestaltung des Platzes ist es der Gemeinde gelungen, alle Generationen und alle Vereine in die Ideenfindung, Planung und Umsetzung mit einzubinden.

Dieser Zusammenhalt und die Unterstützung durch alle Generationen waren letztendlich ausschlaggebend, dass dieses Projekt steiermarkweit mit dem 1. Preis ausgezeichnet wurde.

Besuchen Sie diesen Platz und lassen sich übernaschen!





Kernölmuseum

Vor mehr als hundert Jahren begann in Heimschuh die Geschichte der Familie Hartlieb und sie ist untrennbar mit dem steirischen Kernöl verbunden. Ein traditioneller Familienbetrieb, der mit seiner Ausstellung "Kernöl einst und heute" zeigt, wie sich die Produktion dieses bekannten Produkts im Laufe der Zeit gewandelt hat.

Erfahren sie alles Wichtige, verkosten sie neben dem aus Kürbiskernen gewonnenen Öl auch eine Reihe anderer wertvoller Öle, wie etwa Nuss- oder Traubenkernöl. Wenn das duftende Öl aus der Presse rinnt, wissen Sie, wie viel Fleiß, Handwerkskunst aber auch Tradition Sie mit jeder Flasche in Händen halten. Die Ölmühle Hartlieb ist von Montag bis Freitag jeweils von 8 bis 12 Uhr und von 13 bis 17 Uhr sowie am Samstag von 8 bis 12 Uhr in Betrieb. Buchen Sie eine der interessanten Führungen durch das Kernölmuseum und genießen Sie bei einer Verkostung das ausgezeichnete Aroma des original steirischen Kürbiskernöls.

Details finden Sie unter: www.hartlieb.at Ölmühle – Landesprodukte Hartlieb. A-8451 Heimschuh Tel.: +43 3452 / 82551



Heimschuher Runde Nord

Ausgangspunkt: Heimschuh/Gemeindeamt Weglänge: ca. 20,0 km | Gehzeit: ca. 5 Std. Wegbeschaffenheit: Nebenstraße, Waldweg, Bachweg

EINKEHRMÖGLICHKEITEN (direkt am Wanderweg in Gehrichtung):

Café-Konditorei-Pub Bicycle T 03452/76402

Buschenschank Schneeberger T 03452 83934

Buschenschank Kratzer T 03452/86055

Buschenschank Kieslinger T 03452/82780

Winzerhaus am Kogelberg T 03452/83451

Seerestaurant Sulmsee T 03452/82866

Heimschuher Runde Süd

Ausgangspunkt: Heimschuh/Gemeindeamt Weglänge(n): ca. 17 km/3 km | Gehzeit Hauptroute: ca. 4½ Std. Wegbeschaffenheit: Nebenstraße, Waldweg, Bachweg

EINKEHRMÖGLICHKEITEN (direkt am Wanderweg in Gehrichtung):

Cafe-Konditorei-Pub Bicycle T 03452/76402

Mostschenke Waldhüter T 03452/86857

Buschenschank Rack T 03456/2672 Buschenschank Schatz T 03456/2650

Wirt & Weinbauer Koschak T 03456/2401

Heimschuher Stüberl T 03452/71177

Panoramagalerie Sulmtal-Sausal – Kunst und Wein

Ausgangspunkt: Heimschuh/Gemeindeamt Weglänge: ca. 14,0 km | Gehzeit: ca. 3½ Std. Wegbeschaffenheit: Nebenstraße, Waldweg, Weingarten

EINKEHRMÖGLICHKEITEN (direkt am Wanderweg in Gehrichtung):

Cafe-Konditorei-Pub Bicycle T 03452/76402

Heimschuher Stüberl T 03452/71177

Wirt & Weinbauer Koschak T 03456/2401 Buschenschank Wutte T 03456/2618

Buschenschank Lorenz T 03456/2311

Buschenschank Malli vlg., Knabl, T 03456/3159







MPRESSUM: Herausgeber, für den Inhalt verantwortlich: Tourismusverband Südsteiermark / Büro Kitzeck, Sämtliche Inhalte wurden mit großer Sorgfalt recherchiert, Gehzeiten sind Richtzeiten ohne Gewähr, Für eventuelle Fehler kann keine Haftung übernommen werden, / Gestaltung, Kartografie: Werbeagentur geografik, | 20-27 | 06 20 |
Topografische Grundlagen: © BEV 2020, Vervielfältigt mit Genehmigung des BEV – Bundesamtes für Eich- und Vermessungswesen in Wien, N 67728/2020 / Fotos: © Peter Schimpel, Tom Lamm, Gemeinde Heimschuh

